

Lorsque Sir Lomer se leva, il fut salué par des salves d'applaudissements et des vivats qui durèrent quelques minutes :

"L'âme attendrie, j'entends ta voix;
C'est la patrie que je revois."

En entrant dans cette salle, où il revoit tant de figures connues, jamais oubliées et toujours aimées, les mots de la romance lui sont revenus à la mémoire, et, en les disant il a décrit l'émotion qui lui a rempli le cœur.

Voici bien des années qu'il a fait la connaissance de Sorel, mais les jours ont été si courts, qu'il lui semble que c'est la première fois qu'il revoit cette belle terre.

M. le maire a parlé de son séjour au vieux collège de Sorel. Il se revoit dans la salle de récréation, écolier campagnard, avec un pensum dont il payait sa trop grande timidité.

Et tournant les yeux vers les files, il pensait qu'elles se prolongeraient et qu'elles se rendraient jusqu'à la rive paternelle. Il pensait à sa mère, à ses frères et à ses sœurs, il se rappelait tout, même les deux gifles que son ami Pierre Cardin lui avait administrées la veille.

Mais soudain il entendait une voix près de lui, aussi douce que celle de la mère aimée et qui disait:—"Tu as des amis, des compagnons, va les rejoindre, va jouer".—De cet instant, il a appris que ce ne sont pas seulement le père et la mère qui consolent. De cet instant, il voua une amitié inaltérable au vénérable prêtre qui fut son premier consolateur.

Cours de Pédagogie

A LA CONGRÉGATION NOTRE-DAME, MONTRÉAL

On nous a communiqué trop tard pour publication en février, la note suivante, qui signale une louable entreprise de la Congrégation de Notre-Dame:

"Ce cours de pédagogie les Sœurs de la Congrégation de Notre-Dame l'ouvriront, le vingt-sept janvier courant, en présence de Monseigneur Roy, président de la commission scolaire. Les leçons seront données alternativement en français et en anglais, le samedi de neuf heures à onze heures et demie. La première partie du cours sera théorique; la seconde, pratique. M. l'inspecteur Charbonneau et des professeurs de marque seront invités à prendre la parole dans ces conférences. Le programme de la première assemblée donne un peu l'idée de ce que seront les réunions de la rue Sherbrooke, auxquelles les institutrices religieuses et laïques sont cordialement invitées.

PROGRAMME

Samedi, 27 janvier:

9 heures à 10: la rédaction à l'école primaire, M. l'abbé Chartier.

L'enseignement de la lecture par la méthode phonique: Une religieuse et ses élèves;

Leçon d'écriture: Une religieuse et ses élèves."

Carnet du chercheur

GIBRALTAR

Ce promontoire de la Méditerranée, situé vers l'extrémité méridionale de l'Espagne, au sud-est de la province de Cadix, forme avec le promontoire de Ceuta, qui a pour extrémité la pointe d'Afrique, l'entrée orientale du détroit de Gibraltar. Ces deux montagnes (Gibraltar et Ceuta) ont été désignées par les anciens sous le nom de colonnes d'Hercule. L'origine et la fondation de la ville de Gibraltar, située sur la côte occidentale et au pied du promontoire de Gibraltar, se per-